

**SITUACIÓN RETADORA****Pemex pierde 620 mil mdp en 2024**

"Enfrentamos distintas problemáticas operativas y de productividad", dijo el director de planeación de la empresa, Jorge Alberto Aguilar. **Pág. 12**

IMPACTA VOLATILIDAD CAMBIARIA

Pemex perdió más de 620 mil mdp en 2024

JUAN LUIS RAMOS

La petrolera enfrenta distintas problemáticas operativas y de productividad, reconoció el director corporativo de Planeación

Petróleos Mexicanos (Pemex) volvió a reportar pérdidas en 2024 por un total de 620 mil 605 millones de pesos, esto a pesar de las inyecciones de capital que hizo el gobierno de Andrés Manuel López Obrador (AMLO) por más de 1.5 billones de pesos.

De acuerdo con el informe financiero del cuarto trimestre de 2024, solo en el arranque del gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, las pérdidas fueron por 190 mil 502 millones de pesos. El resultado contrastó con la ganancia de cinco mil millones de pesos registrada en el mismo periodo del año previo.

"Los factores principales fueron aumentos en el costo de ventas, deterioro de activos fijos, otros gastos, costos por instrumentos financieros derivados y pérdida cambiaria", refirió la petrolera.

Jorge Alberto Aguilar, director corporativo de Planeación, Coordinación y Desempeño de Pemex, reconoció en conferencia con analistas que la empresa del Estado atraviesa por una "situación retadora".



“Pemex atraviesa por una situación retadora y diferente a las circunstancias del pasado. Enfrentamos distintas problemáticas operativas y de productividad, así como situaciones importantes de restricciones de presupuesto que nos han requerido desarrollar una estrategia en los primeros cinco meses de esta administración para recuperar los niveles de producción, así como resolver los problemas de capital de trabajo”.

El director corporativo de Finanzas de la petrolera, Juan Carlos Carpio, también destacó en conferencia que durante el 2024 se registró una pérdida por variación cambiaria de 304 mil millones de pesos, derivado de la depreciación que sufrió el peso frente al dólar.

Carpio enfatizó que Pemex vio un deterioro de activos por 55 mil millones de pesos que, en conjunto con la pérdida cambiaria, representa en el estado de resultados de la empresa un gasto por 359 mil millones de pesos, lo cual, dijo, explica la mayor parte del resultado neto del periodo.

En el último trimestre del año, los ingresos de Pemex registraron un alza anual de 2.6 por ciento, para totalizar en 436 mil 632 millones de pesos, esto debido a mayores precios de las gasolinas y un mayor volumen de productos refinados exportados.

La deuda financiera cerró el año en 97 mil 600 millones de dólares, monto menor al registrado al cierre de 2023. Carpio destacó que el pago a proveedores y contratistas en 2024 fue de 404 mil millones de pesos.